



Koning Boudewijnstichting
Fondation Roi Baudouin

*Samen werken aan een betere samenleving
Agir ensemble pour une société meilleure*

**Dix projets soutenus dans le cadre de l'appel :
'Des maisons de repos et de soins où il fait bon vivre et travailler : coaching
pour plus de participation et d'autonomie en Région bruxelloise'**

1210 Saint-Josse-Ten-Noode - CPAS Saint-Josse-Ten-Noode - maison de repos Anne Sylvie Mouzon

"Autonomie, humanité, ouverture : un projet de vie"

Notre projet de vie est basé depuis plusieurs années sur trois valeurs phares qui rencontrent le modèle Tubbe. L'autonomie en est le fondement, mais elle vient soutenir des valeurs plus relationnelles telles que l'humanité et l'ouverture de la maison de repos. Il inclut des indicateurs divers qui permettent à chaque acteur de se reconnaître dans ce projet de vie. De l'éco-gestion au good food, de la citoyenneté au respect des desiderata de fin de vie.

Personne de contact : Marc Bouteiller, directeur

marc.bouteiller@cpassjtn.irisnet.be

www.cpas1210.brussels

1020 Laeken - VZW SLG Brussel - Résidence Romana

"Habitants, professionnels, familles : tous partenaires!"

Le bien-être d'une personne passe par le sentiment de pouvoir agir sur son environnement, la possibilité de prendre des décisions et d'agir selon ses propres valeurs. Nous visons une participation active de tous, travailleurs et habitants, pour plus de convivialité et de cohérence. Par ce changement, nous souhaitons donner à chacun la possibilité de s'impliquer pleinement dans la vie de la communauté, augmenter le sentiment d'être chez soi et une plus grande valorisation des compétences.

Personne de contact : Julia Bero, psychologue et référente pour la démence

julia.bero@romana.be

www.romana.be

1030 Schaerbeek - Maison de repos La Cerisaie

"Vision-D-Ages"

Au regard du projet de vie institutionnel de notre maison de repos, faire participer les résidents aux différentes actions et mesures (accueil, modalités de séjour, soins de santé, alimentation, animation, gestion du personnel) afin de développer et assurer au maximum leur potentiel et leur autonomie au travers des sous-comités de participation thématiques et des initiatives individuelles et collectives.

Personne de contact : Emmanuelle Ghiste, directrice
emmanuelle.ghiste@cpas-schaerbeek.brussels
www.1030.be/fr/content/maison-de-repos-et-de-soins-la-cerisaie

1080 Molenbeek-Saint-Jean - Résidence Mettwie

"La formation d'un nouveau cadre de vie en développant participation et autonomie à la résidence Mettwie!"

Fin 2019, deux petites entités ont déménagé dans un nouveau bâtiment pouvant accueillir jusqu'à 117 lits. Tout au long des différentes étapes pour fusionner le personnel, les résidents et leurs proches ainsi que lors de la rédaction de notre nouveau projet de vie, nous nous sommes rendu compte de la volonté de chaque intermédiaire de préserver leur cadre familiale, de favoriser l'entraide et les rencontres. Mettwie veut utiliser ce nouveau cadre de vie pour donner vie à une variété de projets.

Personne de contact : Bart Kwanten, directeur
bart.kwanten@vulpia.be
www.vulpia.be/fr/residences/mettwie-molenbeek-saint-jean-maison-de-repos

1070 Anderlecht - Les Jardins de la Mémoire - SLG

"Je décide, je me sens chez moi"

Cette philosophie s'inscrit dans la continuité de la philosophie que nous favorisons dans notre maison de vie. Donner le choix aux résidents, aux familles et au personnel est une priorité pour nous. L'objectif est qu'ils décident, et que la direction soit le project manager. Notre nouveau projet de vie qui en découlera permettra d'améliorer la qualité de vie des résidents, du personnel et des familles.

Personne de contact : Catherine Tombeur, infirmière sociale
catherine.tombeur@jardinsdelamemoire.be
www.jardinsdelamemoire.be

1081 Koekelberg - CPAS de Koekelberg - Jourdan village - Maison de repos et de soins

"Comme à la maison"

Nous souhaiterions améliorer davantage encore le bien-être de nos résidents et du personnel. Pour ce faire, nous projetons de mettre en place plusieurs micro-projets tels que: l'aménagement d'une parcelle de potager dans les jardins collectifs voisins en collaboration avec une école pour enfants handicapés toute proche; l'aménagement de deux salons vintage 'd'époque' pour pouvoir se sentir comme chez soi; l'implication des résidents dans les choix des menus.

Personne de contact : Carole Chapitre, directrice adjointe
cchapitre@koekelberg.brussels
www.koekelberg.be/w/index.php?cont=3004&lgn=1

1180 Uccle - Résidence Terrasses des Hauts Prés

"Une maison tournesol (se tourne pour briller en fonction de ses besoins + idée de se recentrer pour mieux tourner au fil de la journée, idée du temps à prendre et non à écouler. Chaque pétale est singulier mais + il y en a, + la fleur est sublimée.)"

Notre résidence se remet doucement d'une année qui nous a contraint d'agir en dissonance avec nos valeurs-clés. Repenser notre accompagnement en adéquation avec la réalité actuelle est une volonté

collective. Notre projet se dessine pas à pas vers une co-réflexion sur les thématiques du vivre ensemble et de la revalorisation. La santé de l'un étant liée à celle de l'autre, nous ressentons le besoin de développer des moyens novateurs pour proposer un soin à l'image métaphorique d'un "tournesol".

Personne de contact : Marilyne Van Meerbeeck, personne de référence pour la démence
unitesdevie.tdhp@orpea.net
www.orpea.be/fr/emplacements/maison-de-repos-et-de-soins/terrasses-des-hauts-pres

1140 Evere - SLG Bruxelles - Résidence Exclusiv

"Chez vous comme à la maison"

Nous souhaitons créer une maison où il fait bon vivre pour ses habitants et pour tous ceux qui viennent les accompagner dans leur quotidien. Ceci dans le but que chacun se sente utile et partie prenante du projet. Dans un premier temps, nous comptons créer des moments réguliers de discussion en veillant à laisser la place aux plus discrets. Le but premier étant que les habitants se sentent véritablement chez eux.

Personne de contact : Nathalie Mariscal, psychologue
nathalie.mariscal@resexclusiv.be
www.resexclusiv.be

1140 Evere - Résidence de la Paix

"Développement d'un nouveau cadre de vie à la résidence de la Paix qui allie communication transversale et participation des résidents"

Notre projet est de développer une communication transversale entre les résidents, la direction et les employés. Le but est de créer un projet de collaboration et de participation active pour améliorer la qualité de vie de nos résidents.

Personne de contact : Morgane Daniel, direction
morgane.daniel@residencedelapaix.be
www.vulpia.be/fr/residences/de-la-paix-evere-maison-de-repos

1040 Etterbeek - Résidence Lothaire

"Tous les jours chez moi"

Vivre sa vie jusqu'au bout, comme on l'aime, partager des moments simples mais riches d'émotions, se sentir heureux, dans ses valeurs et dans le respect de chacun. L'entrée dans une maison de repos n'est pas une fin en soi; au contraire, c'est une continuité de la vie, de la joie, du bonheur, de vie sociale, de projets. La vie en maison de repos devrait être perçue comme un nouveau départ vers un nouveau 'chez soi' où chacun trouve sa place en tant que personne.

Personne de contact : Céline Delsaute, gérante
residencelothaire@gmail.com
www.residencelothaire.com